

ACCUEIL | ARTS | CULTURE

Bilan culturel de 2022 : les spectateurs sont enfin de retour en salles

Mais la COVID-19 a causé des dommages importants de main-d'œuvre et de santé mentale dans l'industrie.



Un concert de Symphonie Nouveau-Brunswick, en mars 2022.
PHOTO : MATHIEU SAVIDANT



Radio-Canada

Publié le 2 janvier 2023

Après trois ans de chamboulement et le spectre de la COVID-19 toujours à nos portes, le milieu artistique et culturel du Nouveau-Brunswick a vécu une année 2022 de relance et de soulagement.

Le public est revenu en grand nombre dans les salles après le retrait des restrictions sanitaires liées à la pandémie, trace comme bilan Philippe Beaulieu, président de l'Association acadienne des artistes professionnel.le.s du Nouveau-Brunswick (AAAPNB).

En fait, l'année 2022 a été une transition vers un retour à la normalité, évalue-t-il.

« *Le public a répondu présent lors de la réouverture des salles de spectacle. Et ça, c'est rassurant, a-t-il analysé.* »

— Philippe Beaulieu, président de l'Association acadienne des artistes professionnel.le.s du Nouveau-Brunswick



Les Gars du Nord ont attiré les foules lors de leur tournée du temps des Fêtes.
PHOTO : MARTO LANDRY

Philippe Beaulieu s'est dit ravi de voir le retour en force des festivals d'été, les salons du livre ou encore les festivals de film. Les gens ont ainsi repris contact avec les artistes après deux années d'isolement qui ont fait mal à l'industrie, calcule-t-il.

PUBLICITÉ

« Nous avons vu des artistes obligés de quitter la scène. Des travailleurs de l'industrie aussi. Ça va engendrer un problème parce que ça crée un manque de main-d'œuvre spécialisée. C'est le danger qui nous guette », avertit le président de l'AAAPNB.

La santé mentale des artistes mise à mal

Autre aspect à surveiller de près, selon ses propos : la santé mentale des artistes, nombreux à vivre de l'anxiété et de l'insécurité par rapport à leur produit.

Philippe Beaulieu, président de l'AAAPNB, craint les conséquences de la COVID-19 sur la santé mentale de nombreux artistes.
PHOTO : RADIO-CANADA

« *La COVID-19 a porté un coup dur à la santé mentale des artistes. C'est quelque chose dont on ne parle pas assez.* »

— Philippe Beaulieu, président de l'Association acadienne des artistes professionnel.le.s du Nouveau-Brunswick

L'AAAPNB a d'ailleurs mis sur pied le programme Bouée, un service de consultation gratuite avec des professionnels de la santé pour les artistes francophones de l'Atlantique.

Ce programme prendra fin en juin 2023, mais l'organisation travaille à l'offrir en permanence.

« Nous souhaitons tous, au plus sacrant, d'en finir avec cette pandémie. Il faut demeurer vigilant et réaliste. Cependant, les salles sont pleines et c'est de bon augure », souligne Philippe Beaulieu.

Avec des informations du Réveil de l'Île-du-Prince-Édouard

Vos commentaires

Veillez noter que Radio-Canada ne cautionne pas les opinions exprimées. Vos commentaires seront modérés, et publiés s'ils respectent la [règlementation](#). Bonne discussion !

Afficher les commentaires

PUBLICITÉ

lundi 20 h 30

Claudia à la page francophonie canadienne

Claudia Larochelle

savoir. média

Nouveau-Brunswick en continu

- 10 h 44 L'avocat Christian Michaud suspendu un mois pour inconduite professionnelle
- 10 h 21 Trois élections partielles au Nouveau-Brunswick le 24 avril
- 10 h 04 Budget : investissements insuffisants pour les municipalités
- 08 h 22 Violence conjugale : des refuges pleins face à des déficits budgétaires

Chaque nouvelle mérite notre attention.

VOYEZ GRAND. CHOISISSEZ ICI RDI



Infolettre

L'information régionale vous passionne? Abonnez-vous à notre infolettre ICI Acadie pour ne rien manquer.

Courriel

moncourriel@exemple.com

M'abonner

[Voir la plus récente édition](#)



Culture →

BUDGET DU QUÉBEC 2023

Budget provincial 2023 : réactions en demi-teinte dans le milieu culturel

Le secteur des festivals se dit soulagé, alors que celui de la production audiovisuelle se dit déçu.

LIVRES

Festival Frye : la littérature va bientôt « envahir » la région de Moncton

La programmation lancée mardi soir comprend un déferlement de textes et d'auteurs.

BUDGET DU QUÉBEC 2023

Le budget Girard instaurera un passeport culturel pour les jeunes

Dans son budget, le ministre des Finances Eric Girard a mis de côté 4,2 millions de dollars pour ce projet.

IL RESTERA TOUJOURS LA CULTURE

Au cœur de la culture chez Luce Dufault et Lunou Zucchini

Luce Dufault et Lunou Zucchini viennent au micro de l'émission pour parler de ce qui compose leur patrimoine culturel. Le duo mère-fille ...

CULTURE

« La diversité, c'est à célébrer », la 22e Semaine internationale du Nord-Ouest est lancée

L'événement créé par l'Université de Moncton, campus d'Edmundston aide au recrutement d'étudiants étrangers.

Accessibilité

Aide

Contactez-nous

Applications mobiles

Choix publicitaires

Communiqués

Conditions d'utilisation

Emplois

Infolettres

Ombudsman

Publicité

Plan du site

Registre de publicités politiques

Vie privée

Haut de page